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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре утвердили коэффициенты для расчета арендной платы за использования 
земельных участков 

В столице Таймыра прошло четвертое заседание VI сессии Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов, в повестку дня которого вошли десять вопросов. 
Большинство из них касалось имущественных отношений, отдельный блок - арендной платы 
за земли и муниципальную недвижимость. Провел сессию председатель районного Совета 
депутатов Владимир Шишов. 

Так, первыми депутатам были представлены поправки к порядку управления и 
распоряжения имуществом, находящимся в собственности района. Они дополняют две 
имеющиеся категории получателей муниципального имущества в безвозмездное 
пользование еще одной, а именно бюджетными учреждениями социального обслуживания 
населения Красноярского края. Как пояснила первый заместитель Главы Таймыра Галина 
Гаврилова, в рамках реорганизации сферы социального обслуживания населения принятие 
поправок позволит сохранить помещения МБУ СО «Комплексный центр социального 
обслуживания «Таймырский» в собственности района и передать их по договорам 
безвозмездного пользования учреждению социального обслуживания населения 
Красноярского края. 

Далее депутатам предстояло утвердить коэффициенты для расчета арендной платы за 
использования земельных участков разных категорий, государственная собственность на 
которые не разграничена. Напомним, увеличение коэффициента К1, учитывающего вид 
разрешенного использования земельного участка, на индекс потребительских цен 
производится ежегодно. С 1 января 2020 года коэффициент К1 будет увеличен на 103,5%. 
Повышение арендной платы коснется земель сельскохозяйственного назначения, участков, 
находящихся на землях населенных пунктов, земель промышленности и иного 
спецназначения. По расчетам специалистов, в денежном выражении увеличение дохода 
консолидированного бюджета муниципального района составит 4 млн. 532 тыс. рублей. При 
этом, коэффициент К1 для расчета арендной платы за земельные участки, предоставленные 
для ведения работ, связанных с недропользованием, остается неизменным. Расчет по 
землям данного назначения производится по иной схеме. 

В продолжение рассмотрения имущественных вопросов, районные парламентарии 
утвердили положение о расчете размера платы за наём для нанимателей муниципальных 
жилых помещений. Размер платы за служебное жилье и жилье предоставленное по 
договорам коммерческого найма проиндексирован и приведен к уровню, покрывающему 
расходы района на его содержание, в том числе взносы на капремонт. 

На сессии также было утверждено новое положение о помощниках депутата районного 
Совета. Документ привели в соответствие с изменившимся законодательством о местном 
самоуправлении, откорректировали ранее установленные нормы, регламентирующие права, 
обязанности и ответственность помощников… 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутаты утвердили корректировку параметров городского бюджета 

25 октября в рамках второго заседания третьей сессии Горсовета депутаты 
проголосовали за внесение изменений в решение «О городском бюджете на 2019 год и 
плановый период 2020-2021 годов». Решением предусматривается изменение параметров 
городского бюджета на текущий год путем увеличения его доходной и расходной частей, 
корректировки дефицита бюджета и внутренних источников его финансирования. 
       За счёт дополнительных прогнозируемых налоговых и неналоговых доходов, а также 
уже полученных безвозмездных поступлений, на 33 430,13 тыс. рублей увеличена доходная 
часть бюджета. С учётом изменений она составила 968 322,71 тыс. рублей. В расходной 
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части бюджета предусмотрено увеличение расходов на 7 108,94 тыс. рублей, в 
результате чего расходная часть  бюджета достигла  946 612,68 тыс. рублей.  
       После утверждения решения дефицит городского бюджеты изменился на профицит, 
сумма которого составила 21 710,03 тыс. рублей. Данные средства будут полностью 
потрачены на погашение имеющегося у муниципального образования  бюджетного кредита.      
       Предусмотренный на первое января 2020 года остаток бюджетных ассигнований в 
сумме 7 500,00 будет направлен на обеспечение в будущем году муниципального контракта 
на проведение ремонта элементов территории общего пользовании, создающих комфортные 
условия для безопасного передвижения жителей посёлка Волочанка с обеспечением 
беспрепятственного доступа к вертолётной площадке. 
 
Депутаты утвердили новые тарифы на услуги 

На заседании третьей сессии Горсовета, состоявшемся 25 октября, депутаты утвердили 
обновлённые тарифы на услуги. В частности, претерпели изменения: стоимость работ, 
относящихся к основным видам деятельности муниципальных учреждений культуры города 
Дудинки, а также размер стоимости услуг по погребению, предоставляемых в соответствии с 
федеральным законом «О погребении и похоронном деле». 

  В последний раз, применяемая в настоящий момент стоимость услуг по погребению, 
была согласована Службой финансово-экономического контроля и контроля в сфере закупок 
Красноярского края в 2014 году и составляла 33 412,07 рублей. В течение пяти лет стоимость 
данного вида услуг оставалась неизменной, но в 2019 году ведомство посчитало 
целесообразным увеличить её на 8%, установив в размере 36 098,47 рублей.  Депутаты 
внесли изменения в свои решения «Об утверждении стоимости услуг по погребению», 
принятые в 2016 и 2017 годах.  

  Также, в связи с увеличением фактических затрат на дополнительные услуги по 
погребению, предоставляемые МБУ «Ритуал», депутаты утвердили увеличение стоимости на 
девятнадцать действующих наименований услуг.  

  Кроме этого, в связи с обращениями граждан, в перечень дополнительных услуг по 
погребению включено оказание транспортных услуг по перевозке родственников умершего с 
кладбища, перевозка к месту установки памятника и металлической оградки. 

  Тарифы на платные услуги, оказываемые населению МБУК «Дудинская ЦБС», 
потребовали утверждения депутатами местного представительного органа власти в связи с 
распоряжением Правительства РФ. В октябре 2019 года оно утвердило обновлённый 
Перечень платных услуг, оказываемых государственными и муниципальными библиотеками и 
другими ведомствами, действующими в сфере культуры, без применения контрольно-
кассовой техники. Ещё одной причиной, потребовавшей увеличения тарифов на 
вышеназванные услуги, стало подорожание на 6% в 2018 году стоимости расходных 
материалов, транспортных и коммунальных услуг. 

  Последнее увеличение тарифов на платные услуги учреждения было произведено в 
2012 году. Библиотеки Дудинской ЦБС оказывают их населению, чтобы расширить спектр 
эффективной помощи пользователям, повысить комфортность библиотечного обслуживания, 
обеспечить удовлетворение информационных запросов, а также для получения 
дополнительных источников дохода для развития материально-технической базы 
учреждения. Предложенный к утверждению на сессии вариант корректировки стоимости услуг 
был рассчитан с учётом приемлемости для потребителей. В основном, тарифы на услуги 
увеличились на 5-8 рублей. На 20 рублей стали дороже консультации специалистов по 
работе на компьютере и поиску информации в правовых и иных базах данных. На 35 рублей 
подорожала стоимость предоставления пользователям индивидуальных читательских мест 
повышенной комфортности. 
 
В Дудинке завершились соревнования по стритболу 

С 22 по 29 октября в спортивном зале Дудинского спортивного комплекса прошел турнир 
по баскетболу 3x3 среди юношей и девушек до 18 лет, посвященный 55-летию со дня 
образования Дома физической культуры. 
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В течение недели 14 сборных команд сражались за звания победителей и призеров 
турнира. Соревнования среди шести команд девушек проходили по круговой системе. Юноши 
состязались по классическим правилам уличного баскетбола. На первом этапе восемь команд 
были разделены на две группы, в которых сыграли по три игры. Победители групп и команды, 
занявшие вторые места, продолжили борьбу в полуфиналах.  

В результате финальных игр, победителями турнира среди юношеских команд стали 
участники сборной команды средней школы №7 под руководством Валерия Шульмина. 
Почетное второе место завоевала команда четвертой школы (тренер Михаил Шутов). Бронзу 
взяла сборная Дудинской гимназии (тренер Ольга Данилкина). 

По итогам матчей среди девушек, «золото» и «серебро» завоевали две сборные 
Дудинской гимназии под руководством Ольги Данилкиной. Третье место у спортсменок из 
общеобразовательной школы №1 (тренер Александр Козлов).   

В ходе торжественной церемонии награждения победителям и призерам турнира 
вручили кубки, медали и грамоты. Главным судьей соревнований выступил тренер по 
баскетболу МАУ «ДСК» Станислав Данилкин. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Подписано соглашение по формированию и развитию туркластера «Арктический» 

Документ подтверждает намерение предпринимателей вложить средства в развитие 
проектов, входящих в туркластер, и предусматривает инвестиции порядка 700 миллионов 
рублей. 

Прежде всего речь идет о гостиничном бизнесе, строительстве туристических баз, 
маломерных судах и технике, которая доставляет туристов на территорию, о ресторанном 
бизнесе. Туристическую инфраструктуру, уверен директор Агентства развития Норильска 
(АРН) Максим Миронов, необходимо развивать совместно, о чем свидетельствует опыт 
России и других стран. «Объединив представителей туриндустрии, а также бизнесменов, 
которые работают в этой области, мы получим синергию и более ускоренное, эффективное 
развитие туризма на территории Норильска и Таймыра», – отмечает он. 

…Подписи под соглашением подписали 19 участников, из которых 17 – инвесторы. Трое 
представляют Таймыр, один – Москву, все остальные – Норильск. Список представителей 
малого и среднего бизнеса, вошедших в кластер, будет расти. По прогнозам специалистов 
АРН, уже есть как минимум 30 потенциальных инвесторов. 

Участники, уже поставившие свои подписи в соглашении, единогласно считают, что 
объединенные усилия принесут больше пользы, чем работа поодиночке. «Я уверен, что 
туристическая сфера в Норильске будет интенсивно развиваться, – сказал индивидуальный 
предприниматель Фаиг Давудов, который ведет проект по строительству в городе бизнес-
отеля. – Наша территория интересна сразу несколькими видами туризма: культурно-
познавательным и промышленным, круизным, этнографическим, экологическим. В последнее 
время активно заявляет о себе событийный туризм. На Таймыре много уникальных мест, 
интересных как россиянам, так и зарубежным гостям. Туристический кластер поможет нам 
открыть миру эти красоты». 

Вопросом развития туризма в Норильске и на Таймыре заинтересовались региональные 
власти, потенциальные инвесторы и посетители из других городов России и даже 
иностранных государств. Переговоры ведутся. Тем временем участники туристско-
рекреационного кластера «Арктический» продумывают дальнейший совместный план работы. 
У каждого инвестора есть идеи, как сделать Норильск и Таймыр более гостеприимными и 
привлекательными. Все они будут обсуждаться с целью создания масштабного и четкого 
плана действий. В ближайших планах АРН – разработка бизнес-предложений для внедрения 
их на территории туркластера и дальнейшей реализации инвесторами. 

«Таймырский телеграф» 
 

Шесть тонн просроченной баранины не допустили на норильский рынок. Мясо прибыло 

в Дудинский морской порт на речном судне из Красноярска. 
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Груз предназначался индивидуальному предпринимателю, осуществляющему 
хозяйственную деятельность в Норильске, для реализации в пищу людям. Это означает, что 
мясо могло попасть как на прилавки магазинов, так и на кухню городского общепита. 

В ходе ветеринарно-санитарного осмотра, проведенного в порту, установлено, что 
охлажденная баранина была отгружена еще годной. Срок ее годности истек по пути из 
краевой столицы в столицу Заполярья, расстояние между которыми составляет две тысячи 
километров. 

«В соответствии с требованиями действующего законодательства продукция признана 
некачественной, опасной и не подлежащей реализации», – говорится в сообщении 
Россельхознадзора по Красноярскому краю. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Быки не дают скорректироваться 

На предыдущей торговой сессии акции ГМК Норильский никель выросли на 1,32%, 
закрытие прошло на отметке 17 948 руб. Бумага выглядела чуть лучше рынка, прибавившего 
1,04%. Объем торгов составил 3,5 млрд руб. 

С 2009 г. акции Норникеля находятся в большом up-тренде. Он виден только на 
графиках с длинными таймфреймами. С 2015 г., когда бумаги переписали свои исторические 
максимумы, начался период амплитудной консолидации в новом боковом коридоре. 27 
ноября акции Норникеля с 9-й попытки пробили консолидацию вверх, значительно улучшив 
долгосрочную техническую картину. 

Выходу вверх из трех летней консолидации предшествовал волатильный узкий боковик 
10 500-12 000, в котором ГМК Норникель торговался на протяжении года. С начала 2019 г. 
котировки двигались в крутом восходящем канале, поддерживаемые высокими ценами на 
продуктовую корзину компании. Коридор в итоге был сломлен, а котировки продолжили 
поступательный рост раз за разом переписывая исторические максимумы при поддержке 
роста цен на никель и палладий. 

 БКС Экспресс: 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Красноярские депутаты против «общего котла» при сборе денег на капремонт. 

Изменение предполагает возможность использовать средства, собранные на территории 
одного муниципального района, на ремонт домов, расположенных в другом 

Депутаты краевого заксобрания отказались рекомендовать выносить на сессию 
законопроект о так называемом «общем котле» при сборе денег на капитальный ремонт. 
Парламентарии отметили, что вопрос стал скорее политическим, и избиратели негативно 
реагируют на эту инициативу. 

Поправки в закон об организации капремонта на территории края были приняты в 
первом чтении на сессии заксобрания 18 апреля. Изменение предполагает возможность 
использовать средства, собранные на территории одного муниципального района, на ремонт 
домов, расположенных в другом. По мнению инициатора изменения, правительства края, 
такая инициатива позволит проводить ремонт без привлечения средств краевого бюджета в 
районах, где объема собранных денег не хватает. 

Ранее депутаты уже критиковали законопроект, отмечая, что на счетах регионального 
фонда капремонта скопились значительные средства (9,3 млрд руб.), при этом программа в 
ряде муниципалитетов не выполняется. 

Вице-спикер краевого парламента Алексей Кулеш считает, что вопрос об «общем котле» 
не столько экономический, сколько политический, поскольку он затрагивает доверие граждан 
к системе капитального ремонта. 

«Неспроста уже не в первый раз разгорается такая жаркая дискуссия по этому вопросу», 
— отметил он на заседании профильного комитета 29 октября. 
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В результате при голосовании за законопроект во втором чтении голоса 
депутатов комитета разделились пополам, решение о рекомендации вынести его на сессии 
для рассмотрения во втором чтении не было принято. 

В середине мая депутаты горсовета Красноярска направили в региональный парламент 
обращение о нецелесообразности применения «общего котла». У депутатов возникли 
вопросы к механизму работы предлагаемой системы. 

РБК 
 

Красноярский край вошел в пятерку регионов с самыми качественными в России 
дорогами 

Красноярский край вошел в пятерку регионов (четвертое место) с самыми 
качественными в России дорогами. 71,4 процента дорог общего пользования регионального 
или межмуниципального значения края соответствуют нормативным требованиям. Такие 
данные представила Федеральная служба государственной статистики. К нормативным 
требованиям ведомства относится ровность и прочность дорожного покрытия, его сцепные 
качества, хорошая видимость, сообщает RT. 

На первом месте с показателем 97 процентов оказалась Москва, на втором — Ханты-
Мансийский автономный округ (84,5%), на третьем — Ставропольский край (74,9%) и на 
пятом — Ингушетия (70,4%). 

Хуже всего дороги в стране в республике Марий Эл (1,4%), Саратовской области (9,9%), 
Калмыкии (11,8%), Архангельской (15,1%) и Магаданской областях (17%). 

Напомним, в планах властей на 2019 год было отремонтировать дороги в 18 районах 
края. На работы выделено почти три миллиарда рублей. 

Кроме того до завершения сезона должно быть отремонтировано 142 километра 
федеральных трасс Р-255 «Сибирь» и Р-257 «Енисей». Дорожные работы были 
запланированы в Боготольском, Ачинском, Емельяновском, Манском и Нижнеингашском 
районах, а также на обходе Красноярска. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Красноярский край поддержит производителей органической продукции 

Об этом сегодня на брифинге для журналистов сообщил заместитель председателя 
Правительства края – министр сельского хозяйства и торговли Леонид Шорохов. 

По его словам, на территории края завершена уборка урожая зерновых и зернобобовых 
культур. Обмолочено 915 тыс га, что составляет 100% площади. Намолочено 2 млн 413,5 
тысяч тонн в бункерном весе при урожайности 26,38  центнеров с гектара. Валовой сбор 
зерновых и зернобобовых культур прогнозируется в объеме 2 200,0 тыс. тонн в весе после 
доработки при урожайности 24,0 - 25,0 центнеров с гектара. Итоги уборочной кампании 
планируется подвести 13—15 ноября на Днях урожая. 

«Думаю,  что это будет одна и высших урожайностей в Красноярском крае за советскую, 
постсоветскую и новую историю. Если не наивысшая, то в сравнении с рекордным 2011 
годом, - сказал министр. – Отмечу, что показатели по урожайности Красноярского края 
являются наивысшими от Урала до дальнего Востока». 

Ближайшие наши конкуренты в Сибирском федеральном округе – Томская область (22,5 
ц/га), Кемеровская область (примерно 22) и Алтайский край (14,4), сказал министр. 

…Министр сообщил, что на сегодняшний день Красноярский край полностью обеспечен 
зернофуражом и кормами для стабильного производства молока и мяса. Регион готов 
полностью закрыть все потребности перерабатывающих предприятий по производству муки и 
круп. «Край по-прежнему является одним из основных поставщиков качественного зерна в 
другие регионы. Напомню, что в период с 14 сентября 2018 года по 6 сентября 2019 года за 
пределы края было реализовано 775, 5 тысяч тонн зерна. 41 субъект РФ является 
покупателем нашего зерна, от Дальнего Востока до Калининградской области и от Кабардино-
Балкарии до Якутии. И плюс экспортные поставки», - рассказал он. 

…В скором времени в Законодательное Собрание края будет внесен законопроект о 
поддержке органического земледелия на территории края. «На сегодняшний день продукт 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

востребованный в странах Западной Европы, и считаем, что это тоже сегмент нашего 
экспортного наполнения. Уверен, и уже есть на территории края хозяйства, которые желают 
заниматься этим видом деятельности», - заявил Леонид Шорохов. 

Кроме того, в планах министерства до 2031 года намечено 75 проектов с общим 
объемом инвестирования более 60 млрд рублей. 12 проектов будет реализовано в 
растениеводстве, 31 - в животноводстве и 32 - в перерабатывающей промышленности. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин проведет в декабре традиционную большую пресс-конференцию 
Президент России Владимир Путин проведет традиционную большую пресс-

конференцию в декабре этого года. Об этом заявил ТАСС пресс-секретарь российского 
лидера Дмитрий Песков. 

"Да, пресс-конференция пройдет в декабре", - сказал он в ответ на вопрос, состоится ли 
это мероприятие в декабре, как было в прежние годы. 

Нынешняя ежегодная пресс-конференция станет для Путина уже 15-й с 2001 года. Такая 
пресс-конференция стала называться большой не только из-за количества участников, но и 
из-за длительности. Самой короткой по времени - 1 час 35 минут - была первая встреча 
Путина с журналистами в таком формате в 2001 году, самой продолжительной - 4 часа 40 
минут - пресс- конференция 2008 года. Начиная с 2004 года, каждое такое общение главы 
государства с журналистами продолжается не менее трех часов. Длительность разговора 
зависит только от президента. 

Песков обращал внимание на тот факт, что большие пресс-конференции российского 
лидера - "это беспрецедентный формат". "В мире мало кто устраивает подобные сессии 
общения с журналистами", - сказал он. "Но мы считаем это необходимым с точки зрения 
полного информирования СМИ и, при их помощи - всего общества о текущей ситуации и об 
итогах года", - добавил представитель Кремля. И подчеркнул: "Отсутствие какой-либо 
режиссуры тут налицо". 

/ТАСС 
 

Медведев: Налог на самозанятых распространят на другие регионы в ближайшее 
время 

«Главная цель – стимулировать таких самозанятых людей к легализации доходов. Это 
самый простой в декларировании налог на доходы, который не должен меняться». 

Налог на самозанятых, который в экспериментальном режиме ввели в четырех регионах 
с начала 2019 г., распространят и на другие субъекты РФ, заявил премьер-министр Дмитрий 
Медведев 30 октября на заседании правительства.  

Главная цель — стимулировать таких самозанятых людей к легализации доходов. Для 
этого, напомню, мы ввели специальный налоговый режим – налог на профессиональный 
доход — в рамках эксперимента в четырёх территориях: Москве, Московской области, 
Татарстане и Калужской области. В ближайшее время предлагается распространить этот 
опыт на другие регионы, поскольку это самый простой в декларировании налог на доходы, 
который не должен меняться. Об этом мы отдельно поговорим, — сказал председатель 
правительства.  

По его словам, кабмин также рассмотрит законопроект, который даёт самозанятым такие 
же преференции при закупках госкомпаний и корпораций, которые есть у малого и среднего 
бизнеса. Речь идет об обязательных квотах на закупки, сокращённом сроке оплаты за товары 
и услуги, участии в различных программах партнёрства.  

О скором введении налога на самозанятых на всю территорию страны ранее сказала 
спикер Совета федерации Валентина Матвиенко. По ее словам, в этом качестве 
зарегистрировалось уже более 200 тыс. человек. По закону самозанятыми могут стать люди, 
которые получают доход от своей профдеятельности в пределах 2,4 млн руб. в год и не 
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имеют работодателя и наемных сотрудников. Ставка составляет 4% для тех, кто работает с 
физлицами, и 6% для тех, кто работает с юрлицами. 

Деловой квартал 
 

Кудрин призвал правительство подумать, как повысить доверие россиян к власти  
Правительство России должно принять меры, чтобы повысить доверие граждан к своим 

действиям. Об этом заявил председатель Счетной палаты Алексей Кудрин. Так он 
прокомментировал исследование «Левада-центра», свидетельствующее о том, что у россиян 
растет боязнь произвола властей. 

По словам Кудрина, кабинету министров нужно подумать о «специальных программах и 
мерах» (цитата по «Интерфаксу»). «Я в своих выступлениях говорю о некоторых рисках, в том 
числе о снижении доверия населения к власти. Я это констатирую. Похожие рейтинги говорят 
о том, что сегодня есть снижение доверия населения к власти», – отметил он. 

Накануне, 29 октября, «Левада-центр» опубликовал результаты исследования, 
посвященного страхам россиян. На третьем месте в списке страхов оказался страх произвола 
властей. По итогам предыдущего аналогичного опроса – в июле – он находился на седьмой 
строчке. Как пояснял в разговоре с РБК заместитель директора «Левада-центра» Денис 
Волков, рост показателя – во многом реакция на пенсионную реформу и общее увеличение 
претензий к власти на фоне падения реальных доходов. 

Исследование проводилось в период с 26 сентября по 2 октября. Личное интервью на 
дому было проведено с 1601 человеком в возрасте от 18 лет и старше в 137 населенных 
пунктах 50 субъектов России. 

Ведомости 
 
Правительство утвердило предельный рост цен на ЖКХ в 2020 году 

Правительство России утвердило максимальные индексы повышения тарифов ЖКХ в 
2020 году. В частности, в Москве стоимость услуг ЖКХ с 1 июля повысится максимум на пять 
процентов, Подмосковье — на 4,1 процента, Санкт-Петербурге — на 3,8 процента. 

Максимальный индекс платы за коммунальные услуги для Бурятии, Дагестана, 
Ингушетии и Кабардино-Балкарии установлен в пределе 5-5,4 процента, для Чечни — 6,5 
процента. В последнем случае это самый большой показатель среди российских регионов. 

Самый незначительный рост тарифов ЖКХ среди регионов России произойдет в 
Ненецком автономном округе — 2,4 процента, следует из распоряжения правительства. 

В остальных регионах тарифы вырастут на 3,6-4,9 процента. 
РИА Недвижимость 

 
Россияне назвали средний размер пенсии для достойной старости 

Средний размер пенсии, который обеспечит достойную старость, должен составить по 
мнению россиян 40 тыс. рублей. Об этом говорится в распространенном в среду пресс-релизе 
портала по трудоустройству Superjob. 

"По данным Superjob, средний размер пенсии, который обеспечит достойный уровень 
жизни в старости, составляет 40 тыс. рублей", - говорится в сообщении. 

Запросы мужчин превышают запросы женщин: 42,1 тыс. рублей и 37,5 тыс. рублей 
соответственно. Молодежь до 24 лет считает, что для достойной жизни на пенсии достаточно 
32,6 тыс. рублей, а россиянам старше 45 лет уже нужно 43 тыс. рублей, выяснили аналитики 
портала по трудоустройству. 

Запросы на размер пенсии у россиян с доходом от 80 тыс. рублей в месяц составили 
44,3 тыс. рублей, а у россиян с зарплатой до 30 тыс. рублей - 33 тыс.рублей, добавили в 
Superjob. 

В то же время средний размер пенсии по старости неработающего пенсионера по 
данным ПФР составляет в текущем году 15,4 тыс. рублей. 

ТАСС 
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Россияне назвали лучшие города для переезда 
Лучшим городом для переезда россияне считают Санкт-Петербург. Об этом сообщают 

«Известия» со ссылкой на результаты опроса Всероссийского центра изучения 
общественного мнения (ВЦИОМ). 

В Северную столицу хотят переехать 15 процентов россиян. Восемь процентов 
предпочитают переехать в Москву, еще шесть процентов — в Краснодар. 

В целом к переезду в другой город готовы 25 процентов опрошенных, в основном это 
молодые люди в возрасте от 25 до 34 лет. 61 процент хотят переехать в город, а 34 процента 
респондентов планируют жить в сельской местности. 

Чаще всего россияне меняют место жительства из-за отсутствия работы (18 процентов). 
Также на желание переехать влияют более высокий уровень жизни в другом городе (15 
процентов) и неблагополучная экологическая обстановка на малой родине (13 процентов). 
Еще по семь процентов хотят уехать из-за хорошего образования и для расширения 
перспектив. 

Эксперты отмечают, что в России крайне низкий уровень внутренней миграции, что 
негативно влияет на развитие экономики. Также исследователи добавили, что миграция носит 
ступенчатый характер: люди переезжают в районный центр, потом в региональные или 
республиканские центры, а затем — в города федерального значения. 

В сентябре стало известно, что больше всего молодых людей, готовых переехать из 
родного города в поисках лучшей жизни, проживают в Тольятти, Омске, Барнауле, 
Челябинске и Волгограде. Наименьшее число желающих покинуть малую родину оказалось в 
Москве, Севастополе, Грозном, Краснодаре и Симферополе. 

Lenta.Ru 
 
Во дворах жилых домов запретили оставлять грузовики, такси и «Газели». 

Запрет на стоянку в нерабочее время на территории жилых районов для транспорта, 
который используется для грузовых и коммерческих перевозок, вводит Минтранс России, 
сообщает sibdom.ru. Эти транспортные средства должны храниться на специально 
оборудованных парковках. Причём эти места для стоянки должны размещаться за пределами 
жилых районов. Такие требования установлены приказом Минтранса России от 17 мая 2018 
года. 

Запрет на стоянку во дворах транспорта, принадлежащего юридическим лицам и 
индивидуальным предпринимателям, начинает действовать с 1 января 2020 года. При этом 
сразу после Нового года жители многоквартирных домов вряд ли увидят, что дворы стали 
свободнее. Пока никакая ответственность за нарушение установленного Минтрансом 
требования не предусмотрена. Ожидается, что она должна появиться позднее. 

«Заполярная правда» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Смертная казнь и эвтаназия уже с нами. Сама жизнь в России устроена так, что без всяких 
решений чиновников оба этих института стали повседневной реальностью. 

Высокие чиновники обсуждают возможность легализации эвтаназии в России, а 
депутаты Госдумы предложили вернуть смертную казнь. Опросы показывают, что 
большинство граждан поддерживают обе идеи. Едва ли не впервые за долгое время власть и 
народ едины. Возникает вопрос: почему в обществе усилились мрачные макабрические 
настроения? 

Подтверждением тому страстная, порожденная Госдумой дискуссия о новой категории 
граждан, которые стали жертвой Перестройки — по аналогии с жертвами политических 
репрессий с социальными льготами. Кстати, жертвами Перестройки, по опросу ВЦИОМ, себя 
считает четверть граждан, а желающих получить льготы по этой статье в полтора раза 
больше, что говорит об ироничном отношении населения к инициативам руководства. 

Так вот, не надо нам изводить время и силы на дискуссии, возвращать ли смертную 
казнь и разрешать ли эвтаназию, ибо сама наша жизнь устроена так, что без всяких уложений 
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оба этих института стали реальностью. Уровень здравоохранения в стране, которая 
гордится тем, что находится на шестом месте в мире по уровню ВВП (ППС), постыдно низкий. 
В пересчете на душу населения российское государство тратит на лечение своих граждан 
меньше, чем небогатая Румыния или наш партнер по БРИКС Бразилия. 

Что уж говорить о богатых странах: Норвегия, которая, как и Россия, живет за счет 
кормилицы-нефти, тратит на жителя в 23 раза больше средств, чем мы. В России за 2020—
2022 годы бюджетные расходы на медицину составят 2,9% ВВП. Это в 3-4 раза ниже, чем в 
странах «большой семерки». Впрочем, Запад, как мы установили, чахнет и загнивает, посему 
всяким англосаксам надо постоянно хворь выводить. Мы скрепами сильны и от духовности 
соками наливаемся. 

Реформа здравоохранения довела пристойную для своего времени советскую медицину 
до чахоточного состояния. Сегодня в России пациентов зачастую пользуют так, что лечение 
похоже на эвтаназию, о чем говорят ненароком попавшие в захудалые провинциальные 
больницы иностранцы. Если серьезно, то рассуждать об эвтаназии нам рано, потому что у 
большинства россиян просто нет выбора. Прежде чем ставить вопрос об эвтаназии, надо 
научиться достойно жить и достойно лечить. Если власть при нынешнем состоянии 
здравоохранения и социального обеспечения потворствует подобным дискуссиям, это 
выглядит кощунственно. 

Схожие мысли возникают относительно смертной казни. Слишком много странных 
убийств неудобных людей — Борис Немцов, Сергей Магнитский, Анна Политковская, Наталья 
Эстемирова, Юрий Щекочихин, Александр Литвиненко… Поверило ли общество в судебные 
вердикты?  Не всегда убийство имеет политический подтекст. В 2017 году в СИЗО был убит 
исполнительный директор «Роскосмоса» Владимир Евдокимов. Следствие в тупике, скоро на 
инопланетян грешить начнут… 

В российских тюрьмах в год умирает около четырех тысяч человек, то есть семь человек 
на тысячу заключенных, тогда как в среднем в Европе этот показатель равен 2,8. Число 
самоубийств в наших тюрьмах превышает 450 случаев в год, намного больше, чем в любой 
стране Европы. Таким образом, даже для случайно преступившего через закон человека 
родимая тюрьма — хождение по тонкому лезвию со смертельным риском. 

Жестокость нашей власти — ее родимое несмываемое пятно. Государству значительно 
легче принять суровый закон, чем смягчить его, даже если очевидно, что пулеметная очередь 
приговоров рикошетом бьет по самому государству. Доля оправдательных вердиктов, 
которые выносят наши судьи, — 0,25%, в 40 раз меньше, чем в пик Большого террора при 
тиране Сталине. Не надо ныть! Как говорил Жеглов, наказания без вины не бывает. 

Сколько раз президент прилюдно и убедительно говорил о том, что силовики разоряют и 
кошмарят бизнес. Убытки на сотни миллиардов! Последний раз — в мае по итогам «прямой 
линии» Путин дал поручение исключить применение статьи 210 УК РФ (Организация 
преступного сообщества) по экономическим делам против российского бизнеса. Срок — до 1 
августа, но до сих пор поручение не исполнено. Запуганные коммерсанты тем временем 
сматывают удочки и сворачивают инвестиции. Доверие к силовым структурам и к суду 
находится на уровне абсолютного нуля. 

Стоит ли удивляться мрачным умонастроениям, охватившим общество? Впечатление, 
будто оптимизм выветрился из нашей жизни. Сегодня только в желтом доме можно услышать 
песни вроде «Эх, хорошо в стране советской жить» или «Легко на сердце от песни веселой», 
которые пела страна. Теперь иные мотивы — «Я укрылся в подвале, я резал кожаные ремни, 
стянувшие слабую грудь». Но эти песни скоро попадут под запрет, ибо можно разглядеть 
вредную пропаганду… 

Проще простого было бы объяснить унылое и даже обреченное настроение долгими 
экономическими невзгодами. Даже не долгими, а беспросветными, без огонька надежды. Мы 
ничего не понимаем в макроэкономике, но знаем, что Примаков за полгода после страшного 
кризиса поднял ВВП на 24%. Мы знаем, что нелепый Трамп разогрел экономику США так, как 
не удавалось ни одному умному президенту. Мы читали, что ленинский НЭП за считанные 
годы вернул страну на уровень процветающего 1913 года. Даже фашист Франко сделал 
экономику процветающей. Наше правительство не может. Так долго не может, что 
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закрадывается ощущение, что не хочет. Чему же радоваться? Одно слово — вышка и 
крышка, в смысле эвтаназия… 

Бизнес запуган. Теперь надо прижать к ногтю граждан. А то пошли разговорчики, что 
выросло непоротое поколение. Но это во вред молодежи. Потому как народ — это дети, без 
строгости на дурную дорожку, как у соседей случилось, потянет. Как еще объяснить 
запредельную тяжесть приговоров по «московским беспорядкам», которых вовсе не было. 

Тенденция всеобщего ожесточения подкрепляется возведением заборов в 
информационном пространстве, под благим предлогом ограничить влияние иностранцев на 
неокрепшие умы. При этом не отменен стратегический курс на модернизацию и цифровую 
революцию. Но вся история государства Российского показывает, что наверстать 
технологическое отставание удавалось только в периоды открытости и сотрудничества с 
Западом. А закрытость, все равно в эпоху ли Николая I или Брежнева, неизбежно приводила к 
тяжелому поражению. Мы уважаем историю, как никакую из наук, так зачем же наступать на 
грабли? 

И, как говорится, на посошок, еще одно предложение власти из того же кладбищенского 
ряда — реанимация вытрезвителей, которые в советскую эпоху служили негласным 
хранителем отечественного культурного кода. Это заведение — финальная и трагическая 
точка духовных скитаний русского человека, который пытаясь найти внутреннюю гармонию, 
мечется между трезвостью и пьянством и, в силу фатальной склонности к крайностям, 
завершает их в темном и трагическом помутнении. Наш вытрезвитель — свойственник 
иностранной эвтаназии… 

Росбалт  
 

8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 31.10.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 87 ▲ 0, 04 

EUR 71,01  ▲ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


